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今日以降は例会変更が続きます。来週は第 15 回無料困り事相
談会、10 月 1 日は猪苗代湖水草回収作業、10 月 15 日は地区
大会です。次の通常例会は10月19日で、理事会も開催します。
今日は出席委員会担当のゲスト卓話をよろしくお願いします。

総　　　員　36名

出　席　率　47.22％

前回修正率　58.33％

出席
17名

欠席
19名

味戸誠一郎　　蔭山寿一　　橋本弘幸　　宮澤キヨ子
津野順子

佐藤　功一▶後藤宏さんようこそいらっしゃいました。
　　　　　　　卓話楽しみにしています。
岩山　慎一▶後藤署長さんのスピーチを期待して。

会長挨拶 佐藤 功一 会長

米山功労者表彰伝達

出席報告 宗形千鶴 委員長

スマイルＢＯＸ報告 津野順子 副委員長

先日の郡山アーバンＲＣ杯中学野球大会閉会式へのご参加あり
がとうございました。鈴木尚子さん、宮﨑登志行さんのお陰で、
福島民友と福島民報に、優勝チームの小原田中学校の写真と記
事が掲載されました。

野球大会報告 宮澤キヨ子 広報委員長

（1）福島ファイヤーボンズの観戦招待が、私たちが支援している
　　支援学校の生徒たちに来ています。一緒に観戦を希望され
　　る方はお申し出ください。
（2）9月23日の吉田昴城君のコンサートに、皆様からの募金を
　　お届けします。
（3）ガバナーエレクト事務所開設の案内が来ています。

幹事報告 鈴木かおる 幹事

ゲスト紹介 宗形千鶴 出席委員長

後藤 宏 様 (郡山西RC)

今日はお招きいただきありがとうご
ざいます。配布資料にあるように、
松山ケンイチを使って「より、そう、
ちから。東北電力」として、一昨年

「最近の電力事情と
東北電力の取り組みについて」

東北電力(株) 郡山営業所 所長

向山良作さん

▶開会点鐘　▶ロータリーソング「それでこそロータリー」
▶四つのテスト唱和　石堂勝壽さん
▶ゲスト　東北電力 (株 )郡山営業所 所長 後藤 宏様（郡山西RC）

11月11日(土 )午後 6時 30分から中
央公民館でコンサートを行います。
昨年春と同様に、パリで一緒に留学し
ていた山崎英恵さんを東京からお呼
びし、いろいろな組み合わせの音楽を
お楽しみいただきたいと思います。

後藤様は郡山西ＲＣのメンバーで、東北電力郡山営業所の所長
です。副所長の三浦様もご一緒においでいただいています。
よろしくお願いいたします。

プログラム／ゲスト卓話

藤田弘美さん
　（第4回マルチプル）

コンサートのご案内
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▶閉会点鐘

粋成浩児さん

ロータリー財団寄付者

■味戸誠一郎　■橋本弘幸　■佐藤功一

ポリオ寄付者

■蔭山寿一　■橋本弘幸

米山記念奨学会寄付者

■津野順子　■味戸誠一郎　■蔭山寿一　■白岩邦俊
■橋本弘幸　■佐藤功一

今日はお招きいただきありがとうご
ざいます。配布資料にあるように、
松山ケンイチを使って「より、そう、
ちから。東北電力」として、一昨年

の秋からいろいろなキャンペーンを展開しております。「東北電
力ＮＯＷ」はCSRレポート、「よりそうeねっと」は10月末まで行っ
ているネット会員登録のキャンペーンのご案内、「よりそうプラス
ファミリーバリュー」は電気をたくさんお使いいただいているご
家庭のお得な新しい料金プランのご案内です。電力の自由化に
より、いろいろな業界とタイアップして、いろいろなプランの商
品を提供しております。

私は郡山で生まれ育ち、昭和62年に東北電力に入社しました。
初めて配属された新潟市で5年半を過ごし、その後、仙台の本社、
東京、盛岡、仙台、秋田、福島市に4 年間いて大震災に遭い、
また仙台に行き、去年の 6 月から郡山勤務となりました。転勤
が多いため女房と娘 2 人は仙台におりますが、郡山には母が住
んでおります。

去年 4 月から電力小売り全面自由化となり、電気はどこでも買え
るようになりました。
全国で新電力と呼ばれる会社は 400 社ほど、東北には約 80 社
あります。東北電力全体の 18 万軒ほどの方が新しい電力会社
に変わりました。全体の 3％前後です。首都圏では特に新電力
が拡大しており、全国各地から新電力が入ってしのぎを削ってい
る状況です。
3 年後の平成 32 年 4 月に、法的分離として電力会社は 2 つに
分かれることになっています。ひとつは電柱・電線・送電線・変
電所等のネットワーク部門、もうひとつは発電と小売りです。
これは各電力会社全てに法律で義務付けられますので、東北電
力もいずれはネットワーク会社と発電と小売り会社に分かれるこ
とになります。

東日本大震災により、福島県では東京電力の福島第一原子力発
電所の事故がありました。私どもは女川に原子力発電所があり
ます。震源地から一番近い原子力発電所でしたが、津波は 13
メートルの高さでしたが、敷地が 14.8メートルの高さがありまし
たので、津波の被害を受けることなく、安全に停止しました。
三陸地方に残る文献を踏まえて、先輩が判断をして高さを決め
たことが大きな違いだったと思います。通常は原子力発電所に
一般の方は入ることはできませんが、地震で道路が通れなくなっ
たため、特例で地元の方 364 人が 3 か月間、体育館で過ごさ
れました。

政府はエネルギーの見通しを、2030年度で再生可能エネルギー
は約 22～24％、原子力は 22～20％、LNG ガスは 27％、石炭
は26％としています。昨年に批准・発効されたパリ協定に基づき、
地球温暖化の原因が二酸化炭素などの温室効果ガスであるとい
う仮定のもとに、2030 年度までに地球の温度上昇を 2 度以内
に収めようということを目標として定めています。日本の目標値
は 2013 年度比で 26％減とされ、そのために例えば住宅断熱の
強化、太陽光や燃料電池の推進、車の燃費向上、省エネなど
があります。その中で、日本で二酸化炭素の排出量が多い鉄鋼
業と電気業者が改善を求められています。
東日本大震災の後、私どもはいろいろな設備の復旧工事により

プログラム／ゲスト卓話

赤字となり、2013年に料金を値上げさせていただきました。
皆様にご迷惑をおかけしておりますが、お陰様で黒字となり、
少しずつですが配当も出すことができるようになっております。
まだ自己資本比率が 16％程度です。25％ほどは必要として黒字
部分は経営体質の強化にも回させていただきたいと思います。
料金値上げでお客様には大変ご迷惑をおかけしておりますので、
経営体質の強化、発電を含めて効率化をできれば、ぜひ皆様
にお返しできればと思っております。

再生可能エネルギーの太陽光発電は、家庭用は 10 年間、事業
用では 20 年間、私どもがいったん電気を購入し、ユーザーから
使用量に応じて賦課金をいただくという国の制度があります。
一般家庭の平均負担は月790 円ほど、年間では 1 万円弱となっ
ておりますが、だんだん増えており、国は購入価格を下げて現
在は当初の半分の料金設定となっています。そのために太陽光
の導入は減ってきております。代わって単価が高く設定される風
力発電、バイオマス発電が盛んになってきております。さらに再
生エネルギーとして、水素が脚光を浴びています。産総研の福
島再生可能エネルギーセンターでも、太陽光発電で水素を作っ
て貯蔵し、必要な時に利活用する研究をしています。その一環
として、東芝、岩谷産業と私どもが協力して、南相馬に実証プラ
ントを作りました。平成 32 年に稼働する予定で、燃料電池 1万
台分の水素を東京オリンピックで活用するプロジェクトを進めて
おります。

1899(明治32)年 6月17日に郡山繭糸紡績会社（後の日東紡）が、
磐梯熱海の沼上発電所から 11,000 ボルトの超高圧送電をして、
郡山に初めて電気が灯りました。
その後、紡績部門の競争が激しくなり、電気の専業会社の郡山
電気株式会社となりました。その社屋は現在の消防署の向かい
側に作られ、清水建設が東北で初めて手掛けた豪華なエレベー
ターを備えた4階建てで立派なビルだったそうです。
4 号線の拡幅工事により現在の細沼町に移り、大日本電力、戦
争をはさんで東北配電、そして東北電力となり、郡山営業所は
118年ほど電気事業に関わってきております。
社員・アルバイト・派遣社員・研修員を合わせて 250 人ほどが
電気の安定供給、検針業務、工事等に従事しております。皆様
に引き続きご愛顧いただきますよう、よろしくお願いいたします。


